

EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

FRANQUEO CONCERTADO

Año XII

Precio de suscripción
Una peseta al mes en toda España.
Número suelto 5 céntimos.

CÓN CENSURA ECLESIASTICA

Tortosa.--Viernes 1.º de Agosto de 1919

Redacción y Administración
Merca Jerez, 4 Patronato Obrero Católico

Núm. 3.127

Religión, cultura y patriotismo

A los innumerables actos, patrióticos, religiosos y de cultura contra la blasfemia, celebrados en nuestra patria, sobre todo durante esos dos últimos lustros, y a las continuas excitaciones periodísticas y trabajos publicados, en especial el *Libre de les Dones* de Ivon L'Escop y del *Libre dels Adolescents*, del mismo autor—que está en prensa, que acusan una actuación ceñida y reñida en sectores determinados y específicos de la colectividad; y la magnífica pastoral del Cardenal Maffi, arzobispo de Pisa, publicada en enero último, sobre *«La Dignidad de la Palabra y de la Vida»* y el precioso opúsculo *Blasfemias y Blasfemadores* del P. Maccono, publicado en Turín, y según creemos se está vertiendo ya a nuestra lengua; nuestros lectores, que siguen con interés creciente cuanto a la Religión a la Patria y a la cultura de lenguaje se refiere, leerán con gusto lo que, sobre la *Sociedad del Santo Nombre de Jesús* acaba de escribir, en «El Debate», el conocido y competente publicista, que firma con el seudónimo *«Eugenio»*.

«La iglesia de San Vicente Ferrer, es en Nueva York el centro de una numerosa asociación, que desde algún tiempo vino a ser uno de los grupos más importantes de la organización católica. Los Padres Dominicos han sabido hacer de la *«Holy Name Society»* una congregación al estilo norteamericano: grande, fuerte, rica y activa.

En sus manifestaciones de vida intensa lleva también el sello característico de la vida yanqui: piedad sincera, casi ingenua, práctica y atrevida, con ese aparato «big» que los europeos calificamos a veces de megalómano, porque somos incapaces de concebir y practicar naturalmente tanta grandeza.

La obra llevada a cabo por esta Sociedad—dice *«The Spiritual Director»*—es uno de los éxitos más asombrosos de nuestra religión, una página de oro en la Historia de la Iglesia. El Padre Nicolás, O. P., se atreve a decir que la *«Sociedad del Santo Nombre»* es uno de los grandes acontecimientos de la vida católica en los Estados Unidos.

Se cuentan por cientos de miles los hombres inscritos en ella; más de «un millón» (1) de católicos de toda edad y condición, negros y blancos, llevan la medalla del Santo Nombre de Jesús. Su objeto es ayudar a los hombres a ser «limpios», *clean* en sus palabras, *«gentlemanly»* en su lenguaje y veraces cuando invocan el nombre de Dios, para confirmar lo que dicen. Sus miembros se comprometen a respetar el nombre de Dios, y jamás pronunciarlo con irreverencia, evitar la blasfemia, el perjurio y las palabras obscenas, procurando además, con prudencia, que lo mismo hagan sus compañeros.

La santificación del domingo es otro de los fines religiosos de la Sociedad. Por ello se ve que se trata de «hombres solos». Uno de los rasgos característicos de estos hombres en sus «rallies» o grandes manifestaciones que desfilan periódicamente por las ciudades más importantes de los Estados Unidos. Estas «rallies» aunque parecen manifestaciones populares son en el fondo «procesiones modernas», en las que 40 o 50.000 recorren las calles de una capital, con su medalla al cuello, a la vista de sus conciudadanos, haciendo «una profesión de fe en la divinidad de Jesucristo y un acto de reparación por las blasfemias que se profieren contra Dios». No hay que

decir la eficacia de este ejemplo colectivo dado por hombres sobre todo obreros y lo que ayudará a vencer el respeto humano el sentirse tantos y tan unidos en mitad de la calle.

Hasta ahora, desde hace más de medio siglo, la Sociedad del Santo Nombre existía en forma de numerosos grupos parroquiales, establecidos en diferentes localidades; pero los Padres Dominicos, entusiasmados con los maravillosos frutos que viene dando, han decidido agruparlos todos por medio de un organismo central. El más antiguo de los grupos es el de Nueva York, establecido hoy en la iglesia de San Vicente Ferrer, gran devoto del Santo Nombre de Jesús. En 1882, el Padre Dinahau, que era director de dicho grupo, propuso a las diferentes secciones que se unieran, formando una asociación nacional; la proposición fué aceptada y hoy la Sociedad se halla esparcida por casi todas las diócesis de los Estados Unidos. La influencia de esta Sociedad en el lenguaje y moralidad de los obreros, es enorme. Los detalles para su organización y para la fundación de nuevos grupos llevan la marca de la mentalidad organizadora de los yanquis, tan diferente de la nuestra.

Además de las secciones parroquiales de adultos, se han formado otras de jóvenes de 14 a 18 años con sus correspondientes formadas por niños de 7 a 14. De este modo, la Sociedad se compone de dos clases distintas: los *«Seniors Holy Name Society»* y la *«Junior Society»*. Estos toman parte en los actos religiosos, comuniones mensuales y *rallies* de los mayores; pero se reúnen por separado, y según la costumbre sajona, los deportes forman una parte importantísima de sus ocupaciones. La continuidad de la educación religioso-social queda asegurada de este modo; y mientras más numerosos sea las secciones dó los boys, más compactos y numerosos serán los escuadrones de la Sociedad.

En una Asociación salida, como otras muchas, de los recientes acontecimientos nacionales, no podía faltar la nota patriótica y por eso la *«Holy Name Society»* quiere hacer de sus hombres «los más valientes defensores de las libertades americanas». Esto dicen y predicán de mil maneras los oradores que toman parte en las manifestaciones de la Sociedad. Las Memorias del *«Council»* nunca prescinden de la «gran patria», descendiendo a detalles que pintan la raza americana y su modo de entender la vida. «Nada de favoritismo, dice el Manual; los cargos exigen actividad y deben reservarse para los jóvenes. Que no se diga que la Sociedad del Santo Nombre es un asilo de ancianos.»

L. DE C.

Actualidad

La huelga de Stettin

Ha estallado la huelga de obreros intelectuales de Stettin (Alemania). Durante varios días la cesación de la vida económico-intelectiva ha sido completa. Los juzgados cerraron sus puertas; las farmacias no despacharon fórmulas recetales; los médicos se negaron a visitar enfermos; los ingenieros dejaron de dirigir máquinas; los periodistas, literatos, poetas y artistas dejaron en reposo su espíritu.

Al fin se dice que su triunfo se considera absolutamente seguro. Y es lógico y de sentido común que así sea. Los intelectuales han creado toda la civilización. Sin ellos el hombre moderno no habría salido del bosque, de la selva primitiva. Ellos han alumbrado al mundo con sus ideas, con sus inventos, con sus adquisiciones progresivas. Un ejemplo. La tierra alemana solo mantenía hace dos centurias siete

millones de habitantes. Hoy viven allí más de setenta millones, merced a las iniciativas de sus sabios, de sus artistas, de sus químicos, de los que han hecho producir a la tierra diez veces más de lo que producía. El obrero manual no ha puesto más que su fuerza muscular. Y aún era sostenido por los descubiertos higiénicos de los obreros intelectuales.

Si a estos les deben la vida, el alimento, la salud, ¿a qué pretender, como pretendían los espartaquistas y bolchevikis de Stettin que el obrero intelectual percibiese el mismo salario que el manual? Porque el obrero, poco o mucho, empieza su oficio ganado. El intelectual antes de ganar la primera peseta tiene que gastar millares de pesetas y enorme cantidad de materia gris para sus estudios. Después es cuando cobra. Por otra parte el obrero intelectual debe ganar, por lo menos, triple que el mecánico, porque como lo que este gasta es energía muscular no necesita otro alimento que los hidrocarburos, o sean vegetales, en tanto que el intelectual como ha de reponer energías celulares y estas exigen una nutrición fosforada, como carnes, queso, pescado, leche y huevos, el coste de su subsistencia es más elevada.

Además el intelectual necesita dinero para viajes de experimentación, para libros, para todo lo que sea cultivar su espíritu, lo que no ha menester el manual porque después de su trabajo mecánico ha terminado su tarea, mientras que el intelectual trabaja siempre, aun cuando parezca que no hace nada. Por otra parte algún estímulo ha de haber para que existan hombres-cumbres. Si se suprime se habría suprimido de hecho la civilización y toda la cultura.

SIMBAD EL MARINO.

Tortosa 31-VII-1919.

El Santo Cristo de la Agonía

Un caso portentoso en Limpias Dos nuevos testimonios

Fuí uno de los que formaron parte en la peregrinación de Muslera-Villacarriedo a Limpias; ésta fué muy numerosa, pero no tan afortunada como las anteriores, pues de Castañeda, de 214 que éramos, solo cuatro fuimos los afortunados.

La peregrinación se hizo en dos trenes, uno que partió de Sarón, con los peregrinos de dicho Ayuntamiento y los de Villacarriedo, y otro que partió de Castañeda, donde montó el arcipreste de Muslera, D. Eleuterio Liaño, que presidió la peregrinación, con tanto acierto como sabe hacerlo, a pesar de su avanzada edad.

Llegamos a Limpias a la una y cuarto, dirigiéndonos los peregrinos a la iglesia donde oímos misa, dicha por el celoso párroco de Penagos y natural de Limpias.

Iba con mi amigo Lucinio Lloreda, uno de los últimos de la peregrinación, cosa por la cual llegamos después de empezada la misa. Al entrar nos separamos, dirigiéndose mi amigo hacia la izquierda, y yo en sentido contrario, llegando hacia el presbiterio.

En la plática que nos dirigió el sacerdote durante la misa, dirigí mi mirada a aquella preciosa escultura, de cuya belleza no quiero hablar por no encontrar palabras con que expresar tal grandeza, vi que dirigí la cabeza hacia su derecha, mirando hacia dicho sitio, luego la dirigí hacia la izquierda, quedándose fijo en mí con una mirada de angustia y dulzura al mismo tiempo; en este momento sentí como un estremecimiento por todo mi cuerpo, haciéndome bajar la vista, volví a verle y vi que continuaba en la misma postura, dirigiendo la cabeza hacia el centro, bajando los ojos hacia el predicador, cerrándo-

los en el momento en que aquel pedía perdón por los peregrinos de Muslera y Villacarriedo, abriéndolos y quedándose en la postura natural. Entonces no se lo que por mí pasó, sólo se que caí de rodillas y (¿porqué no decirlo?) lloré. Durante la misa no volví a ver más, saliéndome al terminar ésta, que se me hizo unos momentos.

Desde allí nos dirigimos a comer, contándonos a los allí reunidos, en los cuales advertí una ráfaga de tristeza, que iba aumentando a medida que yo narraba lo visto, pero quedándose la esperanza de ser afortunados por la tarde. No a todos los allí reunidos les pasaba lo mismo, pues entre ellos se encontraba el joven Angel Bustillo, el cual también tuvo la dicha de ver el prodigio como yo pero en distinta forma.

Por la tarde durante el tiempo que duró el santo rosario, nada ví digno de mención, pero durante el sermón vi tres veces que el Santo Cristo inclinaba la cabeza hacia delante y que me miraba con la misma mirada de la mañana y volvía la vista de derecha a izquierda, con calma suficiente para poderme persuadir de lo que observaba, por mí no sé lo que pasó, pues me quedé como extasiado, hasta el punto de no poder dirigir la palabra a los que a mí se dirigían. Esta emoción no fué pasajera, pues todavía al salir de la iglesia me duró, hasta el punto de no poder casi escribir cuando pasé a la sacristía a certificar lo que había visto, a instancia del celoso párroco de Castañeda D. Ernesto González, cosa que yo ya había pensado, encontrándome allí, entre otros, al ya dicho joven A. Bustillo, el cual por la tarde fué más afortunado, viéndole hacer movimientos con la boca.

RODOLFO CEBEIROS LOPEZ

Estudiante de Medicina de segundo curso.
Castañeda, 21—VII—1919.

De nuestro estimado colega de Oviedo «El Carbayón», es el siguiente remitido de un feligrés de Colloto:

«El que suscribe, uno entre los 400 peregrinos de la que en el mes que corre salió de Santo Domingo de Oviedo al Santo Cristo de Limpias, ruega la inserción de estas líneas, fiel y verídica expresión de cuánto por él pasó dentro del templo de aquella veneranda imagen del Crucificado, y que es como sigue:

«Como yo notara de aliento en alguno de los que a mi lado se dirigían a Limpias, al entrar en el templo dirigí al Santísimo Cristo esta breve y fervorosa oración: ¡Señor, no por mí, que creo firmemente que sois el Hijo de Dios y Redentor del mundo, sino por algunos de los que aquí están, humildemente os suplico que inflameis en su corazón la llama de la fe y les deis fortaleza para confesarla...!

A los diez minutos de la oración que uno de los padres nos dirigía desde el púlpito, sentí en el rostro con alguna violencia como un soplo que me privó por un instante de la vista, seguido por un olor agradabilísimo, distinto de cuantos aromas he percibido en mi vida. Impensadamente, al oír a una señora gritar. «Señor, no me miréis así, perdón», volví la cara y en aquel momento desapareció aquel olor jamás por mí sentido.

Llegó el momento de la elevación de la Hostia consagrada y del cáliz con la sangre de aquel Dios; empecé con los brazos en cruz a rezar la Estación y noto que una niebla blanquísima envuelve la imagen del Santo Cristo, dejando solamente al descubierto su rostro que apareció tan hermoso como nunca ví, inclinó la cabeza, veo que me mira, sus ojos brillan con el azul del cielo y en aquel momento pienso en repelir la Estación para que esto no se acabe, cuando noto la sonrisa en sus labios que espontáneamente me hizo sonreír sin apartar de él mi vista.

Terminada la primera Estación al comenzar la segunda, empieza a desaparecer

la neblina que la envolvía, quedando la imagen cual estaba al entrar en el templo.

Esto, señor director, estoy dispuesto a jurarlo cien y cien veces, y aunque me hicieran pedazos no retiraría nada de cuanto llevo dicho, y lo firmo a 17 de julio de 1919.

MANUEL FERNÁNDEZ.

A los héroes de Cavite y Santiago de Cuba

Leemos en la prensa de la corte que se organiza un grandioso homenaje a la memoria de los héroes de Cavite y Santiago de Cuba.

Como ningún poeta hasta ahora había cantado las inultas víctimas de la tragedia nacional, publicamos los siguientes sonetos inéditos de nuestro compañero D. Ramiro García de Palomar, como tributo que EL RESTAURADOR anticipa a nuestros marinos.

La batalla naval de Santiago de Cuba

La enseña de Colón, nuestra bandera
brilla en el vasto mar trágica y rota,
mas, firme en el deber, la hispana flota
ataca a los corsarios altanera.
Se alza la sombra augusta de Cervera
entre el turbión de hierro que rebota
en el maltrhecho puente; sangre brota
por cien heridas nuestra hueste fiera,
Se hundía el sol que amaneció en Otumba,
que solo pudo dar el Océano
al coloso de España digna tumba,
el que quemó sus naves por la gloria
puso también un sello soberano
al epílogo triste de su historia.

El combate naval de Cavite

Cadarso mira enfrente la escuadra americana
que avanza poderosa con énfasis triunfal
mas no esquiva su encuentro la débil flota hispana
y así a sus huestes dice nuestro adalid, marcial:
—«Tres siglos os contemplan. La historia castellana
nos habla de sus fastos, de su esplendor naval;
aún mira el mar Pacífico la estirpe soberana
que sojuzgó sus olas hasta la playa austral...»
Los muertos se amontonan en la cubierta que arde
como oriflama inmenso, y el déspota cobarde
de lejos acribilla a la épica legión.
El mar llora a sus dioses. Y el yanki se confunde
al ver que entre las olas con majestad se hunde
la enseña que a dos mundos llevó la redención.

Mi Breviario

Devocionario litúrgico

Consideramos este devocionario como un
guía valioso de santificación para los
católicos, especialmente de España.

—Benedicto XV.

MI BREVIARIO es el único devocionario litúrgico aprobado por Su Santidad y enriquecido con la bendición apostólica.

Contiene: Todas las Misas de los Domingos del Año y de 37 festividades; las Misas de todos los días de Cuaresma y el Oficio completo de Semana Santa; las Misas de Rogaciones, Desposorios, Enfermos, Agonía, Difuntos y Aniversario.

Exposición y práctica de los Santos Sacramentos del Bautismo, Confirmación, Eucaristía, Penitencia, Extremaunción, Orden y Matrimonio.

Principales devociones dedicadas al S. C. de Jesús, Virgen María y diversos Santos.

Precio: Encuadernado en tela, 5 pts.

De venta en la

Librería VOLTES

Angel, 7.-Tortosa.

Se vende una taberna acreditada en la calle de San Blás n.º 34, con buena clientela.—Informarán en la misma.

(1) Un millón y medio, según carta, que se publicó, dirigida a Ivon L'Escop, del P. Ignacio Smith, Bircelos Nacional de la Holy Nomy Society.

Dr. J. Ferré Traginer

OCULISTA

Ex-ayudante del Dr. Lagrange de Burdeos

González Chermá, 54-1.º CASTELLÓN.

(Frente a la posada de la Estrella)

Consulta de 9 a 12

Gabinete Oftálmico

DEL

Doctor OLIVERES

OCULISTA

De los Hospitales y Escuelas de París

Consulta de 10 a 1
Operaciones de 3 a 5

Calle Rosa, 3
TORTOSA

La misa solemne la celebró el Rdo. don Domingo, Audi cura pároco de San Jaime, asistido por los Rdos. D. Salvador Rey y D. Enrique Marro, actuando de maestro de ceremonias el Rdo. D. Enrique Pedret. La Capilla Pío X cantó con mucho gusto y afinación una misa polifónica. Ocupó la Sagrada Cátedra el muy ilustre Sr. D. Antonio Martínez, Provisor y Vicario general, haciendo un acabado penegrífico del fundador de la inclita Compañía de Jesús. Asistió también nuestro venerable Prelado.

Por la tarde se cantó el trisagio, concluyó la novena, rezáronse las letanías de los Santos y acto seguido celebróse la solemne reserva oficiando el Ilmo. Sr. Obispo asistido de los Rdos. Audi y Rey. Concluyó la fiesta con el canto de la «Marcha de San Ignacio» y adoración de la reliquia. A todas las funciones asistió numeroso concurso de fieles.

Necrológicas

En Barcelona ha fallecido, a los 49 años de edad, el conocido fabricante de tejidos D. Olegario Gisbert Padró, hijo de la villa de Alcanar y muy bien relacionado en nuestra población.

El Sr. Gisbert, dedicado al comercio, trasladóse muy joven a la capital de nuestro Principado, y allí con su actividad y rara competencia en el negocio, supo labrarse una desahogada posición social y conquistarse una sólida reputación entre los fabricantes de tejidos.

Nos asociamos al profundo dolor de su familia.

De sociedad

Ayer celebró su primera comunión el candoroso niño Paquito Sedó Curto, en el altar mayor de la parroquial iglesia del vecino arrabal de Jesús.

Tan solemne acto estuvo muy concurrido.

En tan solemne ceremonia le acompañaron además de su familia, su abuelo don Joaquín Curto, auxiliar de Contaduría de las oficinas municipales, acercándose al nuevo comulgante con edificante piedad a recibir el pan de los ángeles.

Por tan fausto motivo le felicitamos a él y a su apreciable familia.

—En su casa de la Ampolla se encuentra veraneando el ilustrado magistrado de la Audiencia de Tarragona D. José Rovira con su distinguida esposa y paisana nuestra D.ª Emilia Nicolau, sus bellas hijas Anita, Ramoncita y Carmencita, sus hijos Pepi y Manolito y su gentil sobrina Pilar de Brea, hija de nuestro buen amigo Reynaldo.

—Ha llegado de Barcelona la bellísima señorita Elvira Bel, con el fin de pasar una temporada al lado de su familia de esta ciudad.

—Después de permanecer breves días en la quinta de recreo de nuestros queridos amigos los Sres. de Arraut, ha regresado a Barcelona el ilustrado Dr. D. Pedro Morgades, médico de número del Hospital de Santa Cruz, acompañado de su sobrino D. Luis Puig, quienes han visitado la Catedral, el Observatorio y el Noviciado de las Teresianas, de Jesús.

Graves sucesos en Horta

Ayer se les traspapeló a nuestros cajistas la reseña detallada de lo ocurrido anteayer en Horta. Para que no lo ignoren nuestros lectores diremos lo más sustancial de los sucesos que ayer conocimos, con otros pormenores que hoy hemos adquirido.

Con motivo o pretexto de no estar conformes con las nuevas listas electorales una parte del pueblo subió al edificio consistorial. Los revoltosos, en actitud violentísima atropellaron al alcalde y al secretario del Ayuntamiento, hiriendo al primero y seentabló una verdadera batalla entre los de uno y otro bando. La Guardia civil intentó calmarlos ánimos y restablecer el orden, pero escasos en número, no pudieron resistir el empuje de la ola protestataria, viéndose desarmados dos de ellos y herido un tercero, con lo que durante algunas horas los amotinados, que

TALLERES ELECTROMECÁNICOS

SABADELL

Maquinaria eléctrica y mecánica de todas clases — Grupos motobombas, Norias eléctricas y toda otra industria — Personal apto y suficiente — Material eléctrico y mecánico tanto para líneas de luz como de fuerza — Hilos y cables, postes, aisladores, etc., etc. — Correas, grasas, aceites, pollas cojinetes, etc., etc. — Numerosas referencias en esta plaza.

Sucursal en Tortosa:

Frente al Parque
Pedrell, 37 y 39

“La Electricidad,”

Sociedad anónima
Capital social: Cuatro millones de pesetas

Se solicitan representantes a comisión en los pueblos del partido de Tortosa, Roquetes y Gandesa.

Ultima hora

Conferencia celebrada con Barcelona a las 17:00

Barcelona

Comentarios.-Amenaza

Ha sido muy comentado que la comisión del Ayuntamiento que estuvo a visitar al gobernador civil para pedir el indulto del reo Villalonga, se compusiera tan solo de republicanos, lo que indica que tal petición tenía carácter político.

Se dice que en caso de ejecutarse a Villalonga, lo cual es probable, estallará un grave conflicto social.

Madrid

Lotería Nacional

En el sorteo verificado esta mañana han resultado premiados los siguientes números: 1.º 13 780, Barcelona; 2.º 5.300, Tarifa, Málaga, Barcelona; 3.º 7.385, Málaga, Zaragoza, Barcelona y Valencia.

Dimisión

Se dice que a causa de no tener representación en la sección segunda ninguno de los amigos del señor Alcalá Zamora, ha presentado la dimisión el director general de Prisiones señor Cordovés.

Notas políticas

El Sr. Lacierva ha comunicado al Gobierno su disconformidad de que se habiliten el sábado y lunes para celebrar sesión. En vista de tal actitud se ha resuelto aplicar el sistema de la semana parlamentaria; así, pues, hasta el martes no se comenzará a discutir la fórmula económica.

En la sesión de hoy se discutirá el problema agrario andaluz.

—En el hotel Ritz se han reunido los primates conservadores ministros de Hacienda, Gobernación, Gracia y Justicia, Fomento e Instrucción Pública y Presidente del Congreso Sr. Sánchez Guerra, para tratar de la discusión de la fórmula económica en las cortes.

Debate en puerta

Con motivo del viaje a la Península del alto Comisario en Marruecos general Berenguer, dicese que se iniciará en el Congreso un debate sobre el problema marroquí, planteado por el diputado reformista Sr. Barcia.

Reforma

El ministro de la Gobernación tiene el propósito de presentar un proyecto de ley, cuando se reanuden las cortes el próximo mes de octubre para evitar el soborno electoral y con ello se pretende también sustraer al conocimiento del Supremo los actos graves.

Indulto

El ministro de Gracia y Justicia ha dicho que está procediendo al rápido estudio del indulto general que el anterior Gobierno había acordado.

Dr. Balaguer

Electricidad médica — Rayos X.

Consulta de 11 a 1.—Reus, 5-2.º-1.º

Teléfono 211 — Casa de los Telégrafos.

Imprenta Moderna de Algueró y Baiges.—Tortosa

Consulta Fr. Cucala

Ojos, oído, nariz y garganta. Se operan desde cataratas a todas las operaciones de los ojos.

Tortosa.-Calle Lonja (orilla del río)

Crónica general

— Leemos en la prensa de Barcelona que el Consejo Supremo de Guerra y Marina ha firmado la sentencia de pena de muerte contra Villalonga.

— En la finca que en la carretera de la Providencia posee nuestro querido amigo D. Ramón Arasa, unos hotentotes, con la intención más criminal del mundo, han retorcido y roto los artísticos remates de la verja de hierro. Como no es la primera vez que tal salvajada se produce, el señor Arasa está resuelto a vender la finca para evitarse nuevos disgustos motivado por la incultura, la barbarie y la falta de vigilancia.

— Durante el mes de Julio próximo pasado la Sucursal en esta ciudad de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros ha recibido por imposiciones la cantidad de 137.113'03 pesetas y ha pagado por reintegros de ahorro la cantidad de 81.920'48 pesetas, habiendo abierto 46 libretas y cuentas de ahorro nuevas.

— La Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico hace público que para la inclusión en las listas electorales de aquellos que no estuvieran en las anteriores, bastará la presentación de aquellos documentos que acrediten la vecindad y residencia, aunque no se esté incluido en el Padrón de vecinos.

— El vecino de Tarragona, Manuel Solanes, ha solicitado autorización para el saneamiento y cultivo de 241 hectárea de terreno pantanoso, de los Alfaques.

Religiosas

Mañana, fiesta del Santo Angel, costeada por unos devotos se celebrará misa cantada con acompañamiento de órgano en la iglesia de la Sangre, a las ocho de la mañana (hora oficial) tributo que viene dedicando desde hace muchos años al antiguo Padrón de nuestra ciudad.

El Ayuntamiento se ha comprometido a que no solo suprimirá las misas que se celebraban en las Casas Consistoriales, sino que además arrinconó en el Museo el precioso altar que el Santo Angel tenía erigido en aquel edificio.

—Los padres de la Compañía de Jesús de la Residencia del vecino arrabal, celebraron ayer con inusitada pompa y esplendor la fiesta de su fundador San Ignacio de Loyola.

Por la mañana hubo comunión general, celebrando la misa y repartiendo el Pan de los Angeles el M. I. Sr. D. Joaquín Rodríguez, acercándose al banquete eucarístico muchos fieles.

Santorial y Cultos

SANTOS DE MAÑANA

Santos Alfonso de Ligorio, dr., fd.; Pedro, Máximo, obs.; Esteban, p. Teodota, Evodio, Rutilio, mrs.; Alfredo, vg.

La misa y oficio divino son de San Alfonso María de Ligorio, obispo y confesor, río doble color blanco.

CATEDRAL.—Misa conventual a las 10 y 1/4. Por la tarde a las ocho y media, santo rosario en la capilla de la Cinta.

SAGRARIO.—Misa rezada a las ocho. SANTIAGO.—Misa rezada a las ocho. SAN BLAS.—Misas rezadas a las siete y media, ocho, y ocho y media.

REPARACIÓN.—Misas rezadas a las 6, 6 y 3/4, 7 y 1/2, ocho y ocho y media. Se expondrá por la mañana a las 6, se reservará a las nueve; por la tarde se expondrá a las cinco y media, a las seis y media meditación, a las siete rosario y siete y media reserva.

Apostolado de la Oración

INTENCIÓN GENERAL PARA EL MES DE AGOSTO APROBADA Y BENDECIDA POR SU SANTIDAD

LOS PATRONATOS

Rogaremos en especial para que los Patronatos de obreros tengan mucha y próspera vida.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Favorecer con todo empeño a los Patronatos de obreros.

Aprendiz

Se necesita uno en la confitería «La Inglesa», calle San Blas, núm. 8.